



Source : Statistique Canada; Banque du Canada

trimestrielles depuis le deuxième trimestre de 1998, et des importations depuis le premier trimestre de 1999. La hausse de la demande de biens industriels sur la scène internationale ainsi que la remontée des prix ont préparé le terrain pour cette croissance récente. Néanmoins, il est encore trop tôt pour parler d'une reprise véritable.

Des gains vigoureux pour le commerce des marchandises dans tous les autres grands secteurs

Au cours du troisième trimestre, les exportations canadiennes de tous les produits (à l'exception des biens de consommation) ont augmenté. Le secteur du matériel et de l'outillage et celui de l'automobile ont enregistré, à eux deux, une augmentation de 2,5 milliards \$; le secteur des produits forestiers a pour sa part connu une augmentation de 5,4 % par rapport au trimestre précédent. Dans le cas des produits agricoles et des produits de la pêche, on note une augmentation de 3 % par rapport au trimestre précédent, et ce, même si les prix mondiaux des produits agricoles (notamment ceux du blé) sont demeurés bas.

En ce qui concerne les importations, les résultats trimestriels du Canada témoignent de la vigueur de l'économie canadienne, la demande de produits étrangers ayant une large

hausse des exportations (2 %) et des importations (1,6 %) au troisième trimestre de 1999 par rapport au trimestre précédent, ce qui donne un déficit de la balance commerciale des services de 1,8 milliard \$ — soit sensiblement équivalent à celui du trimestre précédent. L'augmentation des exportations de services témoigne du nombre plus élevé des recettes dans les secteurs des services commerciaux, du transport et des voyages.

En ce qui a trait aux importations, les gains les plus importants correspondent aux services commerciaux et au transport, les voyages et les services gouvernementaux ayant enregistré une baisse.

L'augmentation des acquisitions des entreprises canadiennes à l'origine du niveau record de l'IED

Au troisième trimestre, l'investissement étranger direct (IED) au Canada a atteint le niveau record de 12,6 milliards \$, en raison surtout des acquisitions des

assise. Les importations ont augmenté par rapport au deuxième trimestre en ce qui a trait à l'énergie (16,5 %), aux biens automobiles (5,6 %), aux biens industriels (3,3 %), aux produits forestiers (3,5 %), au matériel et à l'outillage (1,9 %) et aux biens de consommation (2,7 %).

La balance commerciale des services est demeurée stable

Dans le secteur des services, on note une

entreprises canadiennes et d'autres investissements faits par les États-Unis. On a également enregistré une hausse des investissements dans les secteurs des machines, du matériel de transport, des finances et des assurances. Une grande partie des entrées d'IED au Canada au cours du troisième trimestre visait néanmoins d'autres secteurs, notamment les communications, les produits électriques et les produits électroniques.

Au troisième trimestre de 1999, l'investissement direct canadien à l'étranger (IDCE) a été de 5,2 milliards \$, soit de 31 % inférieur à celui du trimestre précédent. Au cours du dernier trimestre, les mouvements des investissements canadiens à l'étranger visaient principalement les États-Unis et étaient concentrés dans les secteurs financier et des assurances.

